

UN PROGRAMA MÍNIMO

LAS LEYES VIGENTES Y LOS CATÓLICOS

El sábado publicamos la interesantísima carta circular del Eminentísimo Cardenal Aguirre a los preladados españoles.

En este gravísimo documento se comienza por reseñar la multitud de disposiciones acerca de Instrucción pública, contrarias unas manifestamente a los derechos de la Iglesia, y susceptibles otras de interpretarse y aplicarse sectariamente, que desde hace pocos años, con periodicidad delatora de un plan, vienen promulgándose. ¡La enumeración es tan copiosa como triste!

Después estampa la respuesta del entonces ministro del ramo, Sr. López Muñoz, a una consulta habilitada del Excelentísimo Señor Nuncio de S. S., elevada al conocer el Real decreto de 5 de Mayo de 1913, en el que se habla y dispone de la inspección de la primera enseñanza, prescindiendo en absoluto de cuanto sobre la materia preceptúan leyes concordadas entre Roma y Madrid.

El Sr. López Muñoz contestó a Monsignor Ragonessi que: "por esta medida no se alteran los derechos que la ley de 9 de Septiembre de 1857 y demás disposiciones concordadas conceden a la autoridad diocesana".

Presigue el Eminentísimo Arzobispo de Toledo excitando a los señores arciprestes y párrocos a que, conforme a la declaración ministerial, lleven continuamente a la práctica los derechos y facultades en cuestión, y, cumpliendo las Reales Cédulas de 24 de Mayo y 4 de Abril de 1852, inspeccionen las escuelas; y según prescriben los artículos 81 y 46 de los vigentes ley y reglamento de Instrucción pública, tengan "repasos de Doctrina y Moral cristianas para los niños de las escuelas elementales, por lo menos una vez cada semana" y "exámenes mensuales".

Concluye el venerable Cardenal Aguirre recomendando se procure la formación del mayor número posible de maestros ortodoxos y cultos, que alcancen los puestos oficiales, y aprendiendo compañerismo y mutuo auxilio de la acera de enfrente, ayuden a otros católicos a subir a la cátedra y a los cargos de inspectores.

La mayor parte del notabilísimo documento, que reflexivamente y con toda intención acabamos de extraer, se dirige a los sacerdotes seculares y regulares y a las autoridades eclesiásticas.

Mas, aparte de que cuanto se aconseja referente a aumentar los buenos maestros, reza directamente con los laicos, hay un párrafo que nos incumbe recoger a nosotros singularmente, los que hemos puesto nuestro trabajo y nuestras dotes, pocas ó muchas, al servicio de la defensa de la religión en el estadio político:

"Pero de poco servirían inculcar a los párrocos la conveniencia suma de usar las facultades que relativamente a la instrucción oficial les competen, si el ejercicio de las mismas ponen más ó menos abiertamente los obstáculos posibles y ponen todo el esfuerzo en eludir la eficacia de su intervención y burlar su vigilancia los jefes de los Centros de Instrucción pública."

Evidentemente, somos nosotros: los diputados católicos, los miembros de los partidos católicos, los periodistas y publicistas católicos, los que ó sabemos y podemos conseguir esto y otras cosas análogas consignadas en las leyes vigentes en favor de la Iglesia, ó lo ignoramos todo y no sabemos para nada.

¡Véase dónde está un programa mínimo, alrededor del cual podríamos y deberíamos unimos todos los católicos, en el Parlamento, en el periodismo, en los mítines, en las elecciones...

¡Exigir el cumplimiento de las leyes favorables a la Iglesia en punto a enseñanza, y estorbar los avances del jacobinismo liberal a servicio de la Institución Libre! ¡Extender la misma política a todos los ramos de la vida nacional, obligando a los Gobiernos a observar lo legislado en reconocimiento de los derechos de la Religión, y oponiéndonos a nuevos ataques y conculcaciones!

Es programa mínimo que hace ya bastantes años expuso el padre Villada en un folleto que todos los políticos católicos debíamos saber de memoria, porque en él se consigna lo muchísimo que podemos obtener solamente recabando el cumplimiento de las leyes.

Ya se entiende que éste no había de ser el único objeto de la ateholada inteligencia, puesto que los católicos no hemos de limitarnos a una actitud meramente defensiva.

El exponer, sin embargo, un programa de avance, excede de lo que pretendemos con este artículo, limitándonos a indicar que debía ser aspiración de todos la de llegar a la separación de presupuestos que preconizó en las Cortes el Sr. Vázquez de Mella, y claro que nadie como él para precisar su pensamiento y darle forma viable, realizándolo con el halo luminoso de su autoridad indiscutible.

Lo perentorio es la integración de un programa mínimo, que pueda ser el de todas las fuerzas católicas, por el cual luchen unidas.

Por mucho que tarden, no pueden estar lejos las futuras elecciones de diputados a Cortes. La unión que defendemos debe estar hecha para entonces.

No se trata de fusión de ningún li-

naje, ni de pérdida de independencia, ni de renuncia a aspiraciones muy legítimas, sino de algo circunstancial y referente a puntos bien concretos.

Los partidos políticos católicos no han de perder nada, y es posible que ganen. Pues, claro que al unirse con las otras fuerzas católicas, no harían dejación de ninguno de los puestos que suelen obtener cuando luchan aislados, y, en cambio, es fácil que obtengan otros, sumados a los votos de sus partidarios los de los aliados.

El "fin" es lograr que la representación parlamentaria católica sea numerosa y fuerte, y por ende la defensa de los intereses de la Iglesia y de la Patria, más eficaz y universal que hasta ahora.

No creemos pueda reusarse el "medio" que proponemos. Modificarse, explicarse, etc., desde luego, y en ese sentido a todo estamos dispuestos.

De todas suertes, nosotros lanzamos la idea y quedamos esperando el parecer, y lecciones de los que más saben y merecen.

BARCELONA

Los huelgas de panaderos.

BARCELONA 14. 13.25.

El conflicto planteado por los obreros panaderos continúa sin resolver, si bien no presenta caracteres de mayor gravedad, pues la huelga sigue su curso.

Calculase en un 25 por 100 el número de panaderos que no trabajan. Cinco huelguistas fueron detenidos por tratar de ejercer coacciones sobre algunos de sus compañeros; pero el orden no se ha alterado en lo más mínimo.

El capitán general de la región, general Weyler, y el gobernador militar, general Aguilera, se han avistado con el gobernador civil, al que han ofrecido obreros panaderos del Cuerpo de Intendencia, por si estimo conveniente utilizar sus servicios.

El Sr. Francos Rodríguez agradece a las autoridades militares su ofrecimiento, si bien declaró que no creía preciso aún recurrir a tales medios, pues se fabrica pan en suficiente cantidad para el consumo diario de la población.

Las tahonas todas continúan estando vigiladas por fuerzas de la Benemerita, que impiden toda clase de coacciones.

Veinte patronos, que a consecuencia de la huelga no disponen de personal suficiente, han pedido obreros militares.

De los datos proporcionados por los más de 250 obreros panaderos, dedúcese que 210 patronos se hallan dispuestos a aceptar las bases; pero este número es una insignificante minoría, pues Barcelona cuenta con más de 1.300 tahonas.

En la clase patronal sigue dominando el criterio de no acceder de ningún modo al descanso dominical, sino sólo al semanal. Además, el vecindario todo no se aviene a no comer diariamente el pan tierno, cosa que no podría hacer el día de descanso.

Los patronos han preguntado al gobernador civil si es de que el número de huelguistas aumentase podría proporcionar las autoridades militares personal militar suficiente para la fabricación del pan.

El Sr. Francos Rodríguez contestó afirmativamente después de una conversación que sostuvo con el capitán general.

Los obreros hallábase reunidos permanentemente en su local social; el jueves celebrarán una Asamblea para tratar de la marcha de la huelga; están muy confiados en que el triunfo será suyo en plazo breve.

Por su parte, los patronos celebrarán también otra Asamblea, en la que estudiarán el carácter y estado actual del conflicto.

Los obreros fabriles. Las autoridades se hallan seriamente preocupadas ante la amenaza lanzada por los obreros fabriles de declarar la huelga general; todos los trabajos que se están haciendo tienen por objeto procurar que el movimiento fracase.

Se nota, además, una agitación muy grande entre determinados elementos.

El gobernador civil, Sr. Francos Rodríguez, hablando de este asunto, ha manifestado que por lo que a su autoridad respecta, había tomado toda clase de precauciones como el el corte de los telos de ser una amenaza, fuese ya un hecho.

Estas medidas de precaución se han extremado en Sabadell, Manresa y Tarrasa.

El hallazgo de explosivos. Ha salido de Barcelona para Sabadell el Sr. Baranda, juez especial, nombrado para instruir la causa del proceso incoado con motivo del hallazgo en Sabadell de varios explosivos.

Los peritos han emitido dictamen después de practicado el examen de los explosivos, declarando que, a pesar de tener la mecha encendida, los explosivos no hubieran causado daño por ser completamente inofensivos, pues carecían de pistón.

De Olot. Telegrafían de Olot diciendo que a consecuencia de no haber aceptado los patronos las bases propuestas por los obreros del arte textil, éstos han declarado la huelga que se ha extendido inmediatamente a los obreros de las industrias de punto.

En Sabadell la huelga está anunciada para la próxima semana, así como en Tarrasa y Manresa.

Viene a complicar la situación la creencia muy generalizada de que muchos fabricantes de Barcelona aprovecharán el paro como circunstancia propicia para suspender por algún tiempo sus trabajos, a fin de ir dando salida a los obreros de que tienen abarrotados sus almacenes como consecuencia de la crisis por que atraviesan.

No hay esperanzas de poder conjurar el conflicto, pues ni los fabricantes ni las Asociaciones patronales quieren ceder, alegando que con ello perjudicarían gravemente a la fabricación.

El gobernador ha recibido confidencias por varios conductos que le permiten sospechar que el movimiento huelguista que se prepara puede tener carácter revolucionario.

Ante esta contingencia, las precauciones que adopte son extremadas y figuradas.

En su despacho estuvieron hoy los presidentes de la Cámara Industrial y del Fomento del Trabajo Nacional, con los que el Sr. Francos Rodríguez conferenció detenidamente.

DE MI CARTERA

Gente conocida

LOS HORCHATEROS

Madrid, en verano, se despuebla y se transforma. Son dos meses caniculares que cambian por completo la fisonomía de la corte.

Esta gran ciudad resulta un pueblo grande, y las costumbres derivan a una sencillez casi lugareña. El calor puede más que las Ordenanzas municipales, y que todos los bandos de la Alcaldía.

Un madrileño castizo, en esta época, con 28 grados a la sombra, hace impudicamente cosas que en Diciembre constituirían una seria amenaza para su bolsillo y para la tranquila posesión de sus derechos civiles y políticos...

Por lo pronto, no hay incoherencia alguna en que ese vecino se "instale" con toda su numerosa familia en plena acera, y en compañía de un acordeón, un par de botijos, media docena de sillas, una mesa para jugar al "tute", y el mismo. Los transeúntes tienen que ir por el arroyo, naturalmente; pero los transeúntes, lejos de protestar, "se hacen cargo" de que el calor aprieta, y justifica estos "excesillos" en la vía pública.

Por otra parte, estas "heeneías" veraniegas se extienden a la indumentaria de los vecinos, y lo que es igual que no hay el menor inconveniente en salir a los balcones en mangas de camisa y hasta suprimir la camisa, luciendo una camiseta impecable, y los pies descalzos, calzando unas chancas completamente "bere-beres"...

Por último, está permitido aporrear un piano desde "que apunta el alba" entreteniendo con un gramofono, que no calla jamás, y hasta hacerle una pequeña competencia a Titta Rufo, gritando de las canchales de la mañana en adelante, y con los balcones bien abiertos:

¡Marina, yo parto, muy lejos de aquí!

Todo esto es característico del Madrid, en verano; pero falta anotar la "refrigeración" en cada esquina, a un precio ultraeconómico.

Como sabéis, ello corre a cargo de las horchaterías al aire libre.

La instalación se reduce a un tenderete, dos bancos, tres docenas de vasitos y tres garrafas. Detrás del mostrador hay un individuo brindando "trescura". No es Romano, aunque pudiera serlo.

Este individuo es, generalmente, valenciano, y horchatero ocasional. Su verdadero oficio es el de esteroero.

A una de estas horchaterías democráticas me dirigí ayer:

—¿Qué desea?

—¿Qué hay en el "establecimiento"?

—Horchata, limón y agua de "ceba".

—¿Me da un vaso de horchata.

—¿De "cinquito"? ¿De "gordita" ó de "rial"?

—Me es indiferente... Lo que yo deseo es saber cómo se hace la horchata, y cómo se hace un ciudadano horchatero.

El hombre me mira con fijeza unos instantes:

—Está el diña de broma, ¿eh?—me responde con una sonrisa algo forzada.

—Nada de bromas. Despácheme usted la horchata, y vaya respondiendo a mis preguntas.

—Buena; pues... usted dirá.

—¿Es usted valenciano?

—Sí, señor; del Cabaníl.

—¿Por qué son valencianos casi todos los que se dedican a esta industria en Madrid?

—Pues, mire; yo creo que porque... hemos nacido en el reino de Valencia.

—¿Admirable!

—¿Traen ustedes la chufa de allí?

—Sí, señor; traemos el género en grandes cantidades, para que resulte más barato, y aquí se prepara la horchata, cortando las chufas primero y prensándolas después hasta que se les deshe sin la menor cantidad de jugo. En la garrafa se echa agua y azúcar, añadiendo jugo de chufa, hasta darle "el punto".

—¿Y en qué consiste ese punto?

—En que no esté la horchata ni muy espesa, ni muy líquida, ni muy dulce...

Luego, pues a helarla y listo. El limón helado se hace de la misma manera, y el agua de cebada, cociendo la simiente.

—¿Qué venta hacen ustedes al día, por término medio?

—Eso depende de la "importancia" del puesto, y del sitio en que está instalado; pero el que menos, hace ocho ó nueve pesetas diarias...

—¿Cuánto viene a costar un puesto?

—Si no es de "mucho lujo", cuarenta ó cincuenta duros.

—¿A qué hora venden ustedes más?

—Al medio día, anochecido y de madrugada.

—¿Cuáles son los parroquianos mejores y más?

—Pues, la chiquillería, los estudiantes, las modistas y la gente de tropa. A lo mejor, vienen caballeros; pero al señorío, lo lleva la servidumbre a sus casas el género.

—¿Usted se llama?

—Manuel Canela Angosto, para servirle.

—Muy bien, señor Canela! ¿Y está usted satisfecho de su oficio?

—D. Manuel Canela se encoge filosóficamente de hombros, y me responde:

—¿Satisfecho de mi oficio? ¿Y quién en el mundo lo está del suyo?...

Reconozco que "esto" no es un horchatero, sino un tratado de filosofía, en mangas de camisa.

Varios mozambites interrumpen nuestra conversación. Deben ser parroquianos asiduos:

—Canela... a mí una "gordita" de "ceba".

—Canela... a mí horchateribris.

Y Canela, sereno, ecuaníme, filósofo siempre, les contesta mientras destapa las garrafas:

—¡Va, señores... va!

CURRO VARGAS

A nuestros suscriptores

Los suscriptores de Madrid que se ausentaron de la corte durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre, recibirán EL DEBATE sin aumento alguno en el precio que acostumbradamente pagan por la suscripción. Al efecto, desearán comunicarse a esta Administración la dirección que debe ponerse en las fajas. Durante la temporada de baños, EL DEBATE admitirá suscripciones por números sueltos, a razón de 5 céntimos número.

MIRANDO ALREDEDOR

Política y vida

IMPRESIONES DEL DIA

Del petardo estallado en Recoletos ha habido una víctima... varias víctimas: la tranquilidad de Madrid, que los liberales de la corte, gobernando los liberales, como los decretos no se señalan oportunos, no turbaban el orden público ni rompan la paz material.

En este punto se venía ocurriendo algo incomprensible. Con los liberales en el Poder se puso al Rey la bomba en la calle de la Paz, en París. Con los liberales en el Poder se perpetró el atentado de la calle Mayor. Con los liberales en el Poder, Sancho Alegre disparó su revólver contra Don Alfonso.

¡Y, sin embargo, se cree, o, por lo menos se cree, en elevadísimas capas sociales, y en las más ínfimas, que los liberales son y eran, garantía de que los revolucionarios tranquilos, sin exasperar... permanecerían quietos, no atenderían contra la existencia de nuestros Reyes, no harían nada!

Aburrido, monstruoso, contrario a una triple experiencia; dolorosísimo y hecho a lo segundo... pero ¡así era y no había forma de variarlo!

Argumento espocioso en que se apoyaba el incomprensible error? Las bombas y petardos de Barcelona.

Por ya están ahí el petardo de Madrid, anunciado desde hace tres días en Cáceres, y los que se presagian seguirán al primero, para que no quede ni la sombra de un sofisma en pie!

Por de pronto, la razón de ser única, puesto que el tiene programa, ni hace más que tirar, del Gobierno Romano, se ha evaporado: el orden físico en las calles, el quietismo de los enemigos del orden, han desaparecido.

Por supuesto que el anuncio de Cáceres es una pista que el Sr. Méndez Alarcón no lo que de pública se dice en una población, no puede la Policía ignorarlo, tiene que averiguarlo punto por punto.

Nunca vimos ya a los rumores sobre que el Sr. Gasset abandonaría el Ministerio si sus compañeros le negaban los 300 millones precisos, según él, para comenzar la realización de sus proyectos hidráulicos, etc., etc.

El Sr. Gasset, al admitir la cartera de manos del Sr. Romanones, sabía bien el estado de la Hacienda, y que, por ende, no se le podía pedir créditos algunos extraordinarios, ni en uno ni en cinco años. ¡Crucias que puedan, el Ministerio de Fomento y los otros Ministerios, cubrir las atenciones mensuales!

En definitiva: que los Consejos del sábado y de ayer, los conciliabulos... conciliabulos mal representados, y a la nota oficial, tan larga y tan laboriosa... ¡un pésimo monólogo!

El procedimiento de echar cebada al rabo del burro muerto continúa en el más próximo apoyo entre nuestras autoridades!

Después de enterado el obrero de Chambari, a quien atropelló un camión, se busca con toda diligencia al chauffeur fugitivo. No es que esté mal. Pero lo que urge es "prevenir" catástrofes análogas, obligando a que se lleven las velocidades propias de una población capital, no de la Sierra de Guadalupe.

Lo que nos extraña a los que por nuestra profesión tenemos que circular a las altas horas de la noche, es que no ocurran más atropellos.

En la misma calle de Alcalá, y aun bajo niebla espesísima de invierno, los autos cruzan como exhalaciones...

¡Cualquiera pensará que existe cierto empeño en probar que hoy alguien menos civilizado que los que arrojan piedras a los automóviles: algunos de los que gustan!

Más antipático y antihigiénico que el chulismo, el flamenco, es aún el "bruticismo", el culto a los kilos y a la fuerza de buey. Lamentábase el flamencismo, que aun cuando adulterados, tiene algo de apostura y gallardía, y nos ha invadido el "bruticismo", que se compone exclusivamente de músculos y de jadeos.

Algún periódico, para entretener a un lector, habla de Hércules, y de Grecia, y de... ¡Cómo se va poniendo la tierra del Quijote, del ascetismo y misticismo, la tierra del espíritu triunfal y superior a toda carne!

K. R.

San Sebastián

CONFERENCIA TELEGRÁFICA

López Muñoz en Miramar. Declaraciones del ministro.

SAN SEBASTIÁN 14. 17.25.

El ministro de Jornada, D. Antonio López Muñoz, estuvo esta mañana en el Palacio de Miramar para dar cuenta a S. M. el Rey de las noticias que desde Madrid le había transmitido por teléfono el jefe del Gobierno.

Después el ministro de Estado despachó con el Soberano, sometiéndole a la reglamentación de varios decretos de concesión de condecoraciones.

Don Alfonso firmó también algunas cartas de gracias en contestación a las muchas felicitaciones de todas las partes extranjeras, con motivo del alumbramiento de S. M. la Reina Victoria.

Desde el Palacio de Miramar el señor López Muñoz regresó al Hotel Cristina, en el que recibió a los periodistas.

Comenzó el ministro declarando que carecía en absoluto de noticias del exterior. Mostróse contento de la marcha de nuestros asuntos en África, diciendo que la campaña se desarrolla con normalidad.

Interrogado sobre la pretendida protección de Alemania por el Raisuli, dijo el ministro que él tiene fundadas esperanzas de que la cuestión se resuelva satisfactoriamente.

Yo creo, añadió el Sr. López Muñoz, que Alemania, de conceder algo al Raisuli le otorgará la "mejor oferta", pero no más. Ahora bien, esta protección causal, que es lo mismo lo que Alemania puede conceder al Raisuli, y que tan solo es aplicable a determinados comerciantes, será rechazada, desde luego, por el famoso bandido, que no se dará por contento con ella.

Luego dijo el ministro que por la tarde

se proponía marchar a Irún, para visitar a los heridos a consecuencia de la catástrofe ocurrida, y para rendir un homenaje a la ciudad, para cuya recta administración tuvo frases de elogio muy sincero.

La Reina madre en Irún.

S. M. la Reina Doña María Cristina salió esta mañana del Palacio de Miramar en automóvil, que tomando la carretera de Irún, marchó a buena velocidad con dirección a aquella ciudad.

La augusta señora iba acompañada por la marquesa de Montezuma, y su objeto no era otro que el cariñoso de visitar en el Hospital en que se hallan a los heridos a consecuencia de la catástrofe de ayer.

La Reina recorrió las salas del Hospital, prologando frases de consuelo a todos los heridos.

El capitán Arnero, cuyo estado desgraciadamente es de suma gravedad, afectado mucho al enterarse de quien era la visitante, aunque S. M. se lo prohibió, incorporóse en el lecho, balbuceando entrecortadas frases de agradecimiento y elogio a la Soberana.

Doña Cristina felicitó al director del Hospital por el modo admirable como está montado en él el servicio sanitario, y después de despedirse con frases de cariño y aliento de todos los heridos, montó en su automóvil, regresando a San Sebastián.

La Reina salió del Hospital honradamente emocionada por las tristes escenas de dolor que presenció en él.

Los heridos todos continúan en el mismo estado.

El médico D. Luis Izaurte, que resultó grave, ha sido trasladado a la Clínica de San Sebastián.

A su domicilio lo ha sido el Sr. Lafont. En señal de duelo, por la tremenda catástrofe de Irún, se han suspendido las regatas que hoy debieron correrse.

La suspensión se debe a iniciativas de S. M. el Rey.

El Sr. Armianián, la Casa de Correos.

En el expreso llegó el director general de Comunicaciones, D. Luis Armianián, que vino acompañado de un arquitecto.

En la estación fue recibido por el Sr. alcalde de San Sebastián y por algunos amigos políticos y partidarios.

Por la tarde el Sr. Armianián dirigió al edificio de la nueva casa de Correos, de la cual se hizo cargo.

En la visita le acompañó el arquitecto municipal.

Desafortunadamente, accidente automovilístico. En la estación del Norte y al entrar en aguas desarrolló esta mañana un tren tranvía procedente de Irún, a causa de una mala maniobra del maquinista, que no refrenó la velocidad del convoy.

La máquina del tren quedó empotrada en la grada.

El tren traía unos veinte viajeros, entre ellos D. Guillermo Guillén. Ninguno de ellos sufrió afortunadamente daño alguno, si bien recibieron el natural y consiguiente susto.

El material resultó con grandes desperfectos.

Un desgraciado accidente automovilístico ha tenido lugar en la carretera de Miracor.

Marchaba por ella procedente de Bayona un automóvil, que al llegar al cruce con la carretera de Ategorrieta arrolló a la niña de cuatro años María López Rodríguez, hija de un empleado de la Compañía de tranvías.

La infeliz criatura recibió tan graves heridas que murió a consecuencia de ellas.

El "chauffeur" fue detenido.

El presidente del Supremo.

Mañana, en el primer expreso llegará, procedente de Madrid, el presidente del Tribunal Supremo.

De preso.

S. M. el Rey pasó esta mañana a pie por las principales calles de la población. Lo acompañó el Príncipe Don Felipe de Borbón.

Temporal. Los Zapadores. A primera hora de la tarde se ha desarrollado un violentísimo temporal.

El mar está embravecido y llueve copiosamente.

Ha regresado la compañía de Zapadores-Minadores que fue a Elizondo con motivo de las inundaciones.

Programa de fiestas. Se ha hecho ya público el programa de las fiestas que habrán de celebrarse durante esta temporada veraniega.

El programa es el siguiente: Mes de Julio.—Domingo, 27, gran corrida de Beneficencia. Matadores: Antonio Fuentes, Vicente Pastor y Gaona. Toros de Sanlúcar.

Inauguración de la Exposición marítima y oceanográfica, instalada en el Instituto organizadas por la Sociedad vasca de Amigos del País.

Fiestas náuticas en el río Urumea, cañas, regatas, concurso de natación, etc

Al salir se dirigió S. A. al hotel Feliciano, marchando a pie en medio de las aclamaciones de la muchedumbre.

Se sirvió un espléndido banquete, costeado y comentado por la Compañía Marítima Mahonesa. Asistieron la Infanta, la señora Balcázar de Lás, el capitán general de Baleares, el gobernador de Mahón, el delegado del Gobierno, el alcalde, el administrador de Aduanas, el marqués de la Torre, el prelado, el decán, el arcipreste, varios oficiales de Estado Mayor y el director de la Compañía Marítima Mahonesa, el conde de Torre Saura y otros.

Después se celebró la recepción en el palacio episcopal. La Infanta Isabel ha visitado varias fábricas y el Colegio de los padres Salesianos, siendo ovacionada por los alumnos. Visto el palacio del conde de Torre Saura, recordando entusiasmada la fiesta típica catalana de Baza.

A las siete de la tarde ha marchado en automovil a Mahón, acompañada de las autoridades de Palma y de Mahón.

La Corte en La Granja

POR TELEGRAMA SAN ILDEFONSO 14. 16.40.

S. M. la Reina Doña Victoria, acompañada de sus Augustos hijos los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz, salió esta tarde a paseo en carruaje. El Príncipe heredero y los Infantes dieron también su acostumbrado paseo.

NOTAS DE SOCIEDAD

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Carmen, celebran sus días las duquesas viuda de Abrantes, viuda de Frias, Gamio, viuda de Noblejas, Noblejas y Victoria; marquesas viuda de Vivel, Villareal de Alava, Serdaniola, Rocamar, Puerto Seguro, Perinat, Peñañuela, Olivares, Mondéjar, Mérida y de Valparaiso, Habana, González de Astión, Gándara, Casa-Arnaz, Seijas; condesas de Albornoz, Andes, Argillo, Artaza, viuda de Baquer de Retamosa, Benomar, Cañillas, Chacón, Encina Gavia Heredia-Spínola viuda de los Llanos viuda de Montarco, Puebla de Portugal, Ramiranes, San Luis y Valmaseda; vizcondesa de Monserrat; señoras de Villar y Villate, Vázquez de Zafra, Varela de la Cerda, Silveira, Serrat, Sanchiz, Corral Lare, Rodríguez Pouga, Hernández, viuda de Salazar, Sánchez Arjona, viuda de Sáenz de Heredia, Pérez del Pulgar, viuda de Parrella, Padilla, Narváez, viuda de Muguro y Cerrajería, viuda de Muguro, Moreno y Osorio, viuda de Sautz Heredia, Mme. de Fougères, Espinosa de los Monteros, Dato, Elio, Calvo de León, Azúa, viuda de Alondresalzar, Melrás, Gordón y Alvaronzález; señoras Maldonado, Jover, Matallán, Azcárraga, Cabeza de Vaca Coello de Portugal, Colmenares, García-Loygorri, Muguro, Owens, Quiroga, Xifré y Meirás Otero.

Mi felicitaciones.

BAUTIZO

En la parroquia de San Ildefonso ha recibido las aguas bautismales un hermoso niño de los señores de Rodríguez Pouga (D. Pedro).

Al nuevo infante impusieron el nombre de su padre, administrándole el Sacramento del sacerdote general de los Mercedarios de España muy reverendo padre fray Buenaventura de Boneta.

Que sea ennobrecida.

MOVIMIENTO SOCIAL AGRARIO

LOS PUEBLOS EN LA MISERIA

Caridad de los Sindicatos católicos.

Todos los días llegan a nuestra Redacción tristes noticias sobre la horrible situación en que las tormentas han dejado a distintos pueblos de labradores.

Una vez se refieren a comarcas que por la influencia de sus representantes lojan el auxilio oficial que en justicia merecen. Otras, en cambio, son rechazadas una vez que por nadie ha sido atendido a pesar de lo razonado y perentorio de la petición, como ocurre con el pueblo del Pizaso, cuyo paraje, con un celo digno de su paternal misión, nos ha dirigido más de una desgarradora carta pidiendo nuestra colaboración en la obra redentora de salvar de la miseria a los huertanos de aquí y de otros pueblos ilustrados que hoy lloran la pérdida absoluta de sus campos.

La irritante desigualdad que supone el que unos pueblos sean socorridos mientras a otros se les deja sumir con su propio infortunio, ha dado lugar a que en más de una ocasión formulásemos contra quienes no saben usar equitativamente de las atribuciones y medios que se les otorgan al conferirles una misión tan noble, que por ser del Estado, se refieren a la nación entera y no sólo a un determinado pueblo o región.

Por fortuna, en alguna provincia se nos muestra hoy un principio de solidaridad cristiana que nos promete copiosos frutos para un día no lejano en que los Sindicatos católicos y sus Federaciones acorran por sí, noble, cristianamente, a los labradores de toda España que se hallen en la adictiva situación de ver sus cultivos arrasados por la desgracia.

El ejemplo que nos referimos nos llega de la provincia de Palencia, mejor dicho, de la joven y ya prepotente Federación católico-agraria de la citada provincia, que con ocasión de una horrosa tormenta que ha sufrido en la miseria al pueblo de Villarrén, se ha dirigido a todos los Sindicatos palentinos que forman la Federación pidiéndoles una modesta ayuda para sus desgraciados hermanos.

El resultado de tan excelente iniciativa no se ha dejado esperar, y a estas fechas son ya numerosos los auxilios que de los fondos de los Sindicatos y del peculiar de sus socios, incluso de modestos obreros llegan al tesoro de la Federación.

Al felicitar entusiasmado a los directores de la Federación católico-agraria palentina por su obra de caridad, hacemos fervientes votos por que al conocerse su noble proceder, cuando el ejemplo para cuando la desgracia haga presa en los pueblos de otras federaciones y también para que sirva de incentivo en la fundación de sindicatos a aquellos labradores que inocentemente creen que los Centros políticos oficiales pueden servir para algo más que para exigirles tributos y para agobiarnos con gabelas.

Los Sindicatos de la Rioja y el Instituto de Reformas Sociales.

La Federación de sindicatos agrícolas asturianos de la Rioja ha presentado en tiempo oportuno en la Delegación de Estudios del Instituto de Reformas Sociales, en Bilbao, la documentación precisa

para la inscripción de todos los Sindicatos que la integran en el censo de entidades sociales formado por dicho Instituto. Felicitamos a la referida Federación por el celo desplegado en este interesantísimo asunto.

Conferencias notables.

El ingeniero D. Adalberto Alonso de Ilera ha dado muy importantes conferencias técnicas en Osorno, Dueñas, Abia de las Torres, Prádanos de Ojeda y Aguilar de Campoo.

En este último punto el número de labradores que acudieron a escuchar sus lecciones pasó de mil.

Versaron las disertaciones sobre maquinaria agrícola y abonos, aconsejando respecto a aquella el empleo de arados de verdadera, especialmente los llamados "Bravantes", y de las gradas ó rastros para el cultivo de praderas.

En cuanto a los abonos, habló de los orgánicos y de los químicos, haciendo muy atinadas observaciones sobre la conveniencia de conservar los primeros en estercoleros cubiertos y de suelo impermeable.

Respecto a los abonos químicos, aconsejó a los labradores de Aguilar y su comarca el empleo de superfosfatos de cal para las tierras de labor, y el de las escorias para los prados húmedos, completándolos siempre con el cloruro ó sulfato de potasa y en ocasiones con el sulfato de amoníaco ó nitrato de sosa.

Hizo constar la necesidad del empleo de fórmulas completas para evitar el agotamiento de las tierras, diciendo que estas fórmulas deben ser el resultado de ensayos en pequeñas parcelas.

Habló del fraude y de la falsificación de los abonos, diciendo que la única solución para evitarlos la tienen los labradores en la constitución de los Sindicatos.

Mostró una preciosa colección de dis. positivas fotoeléctricas, que hicieron palpable la necesidad de suministrar las tres clases de abonos fosfatados, nitrogenados y potásicos.

El distinguido disertante, así como los señores Villalobos y Mediavilla, presidentes y contador, respectivamente, del Sindicato de Aguilar de Campoo, organizadores de las conferencias, recibieron muchas felicitaciones.

Por extremo interesantes son las noticias que acerca del desenvolvimiento de las instituciones católico-agrarias castellanas, publica en su último número el "Boletín de Acción Social católico-agraria de Castilla la Vieja".

En la provincia de Palencia los Sindicatos muestran una muy grande actividad en la realización de sus diversos fines. Ejemplo de ello son los de Castrochocho, que ha repartido entre sus socios de 7.000 a 8.000 pesetas; el de Las Cañabas, que ha prestado a sus socios en los meses de Marzo, Abril y Mayo, 11.000 pesetas, ha comprado nitrato de cal y sosa por valor de 2.000, y ha vendido en común dos vagones de trigo, y tiene en su Caja de socorros mutuos un capitalito de 2.423 pesetas; el Sindicato de Paredes de Nava ha tenido en el mes de Mayo 2.532 pesetas de imposiciones en su Caja de ahorros, y ha hecho tres préstamos personales y dos hipotecarios, que ascienden a 2.100 pesetas. Además el Sindicato de Paredes ha pedido a la Federación un vagón de superfosfato, y está edificando un edificio social.

El Sindicato de Relea ha recibido 6.076 pesetas de los fondos de la Federación palentina; para préstamos a sus socios. A las rentas de los señores Cervico, Navazo y Barrio de San Pedro se les ha servido por mediación de la Federación cuatro máquinas segadoras, una aventadora y una trituradora; a los del Valle de Santullán, Marcella y San Salvador de Cantanueva se les ha enviado por el mismo conducto géneros y comestibles, y a los de Sarracino, Espinosa de Villagonzalo, Villaber, Prádanos, Dueñas, Marcella, Paredes de Nava, Prádanos, Dehesa de Montejo y Pomar de Valdivia, se les servirán importantes pedidos de abonos minerales.

Por lo que respecta a la provincia de Segovia, en donde la Acción Social agraria estaba muy abandonada, siguen consolidándose los Sindicatos recientemente creados.

El de Cuéllar dispone ya en su Caja de ahorros de 8.000 pesetas, y pronto empezará a realizar compras en común.

El de Mozoncillo lleva prestadas a sus socios más de 2.000 pesetas; ha realizado ya compras en común de géneros, y pronto le hará de abonos minerales. En Sangarcía ha quedado definitivamente constituido un Sindicato.

En la provincia de León funcionan los Sindicatos de San Martín de la Cueva—que se propone hacer los primeros pedidos en común con la Federación de Palencia—de Villamarín de Don Sancho, que cuenta ya con 200 socios y ha hecho la primera compra en común; de Villazanzo, que ha recibido de la Federación palentina suministros de comestibles y vino por valor de 1.670 pesetas; de Joara, que ha recibido también géneros por una cantidad aproximada a 1.500 pesetas. Los de Sahelices y Villanar tienen hechos pedidos de géneros de bastante consideración.

Las anteriores noticias ponen de manifiesto de modo harto elocuente, hasta qué punto, y pese a sus detractores y enemigos irreconciliables, la Acción Social católico-agraria va redimiendo a los labradores, libertándoles de sus opresores, los usureros, mediante los préstamos de sus Cajas rurales, de los fraudes y malas artes de los negociantes de poca conciencia, a merced a las compras en común; de los engaños de los agiotistas y compradores de frutos, gracias a los auxilios pecuniarios en épocas de bajas cotizaciones y a las ventas de aquellos, realizadas por los Sindicatos, y del cultivo rutinario y anticuado, por sus conferencias técnicas y los suministros de abonos y maquinaria.

En un próximo número, y tomándonos también del notable "Boletín de Acción Social católico-agraria de Castilla la Vieja", insertaremos otros datos relativos a la marcha de los Sindicatos de las provincias de Burgos, Valladolid, Logroño, Sorla y Zamora.

Los crímenes del capitán Sánchez

Las alhajas son reconocidas.

El Juzgado militar hizo comparecer ayer ante su presencia al ama de llaves del señor Jalón y a otra señora amiga.

Ambas reconocieron como de la pertenencia del Sr. Jalón las alhajas encontradas en el establecimiento de compraventa de la calle del Barquillo.

Los hijos de D. Rodrigo, que también habían sido citados para declarar, no han podido hacerlo a causa de hallarse fuera de Madrid.

Hoy comparecerá seguramente ante el Juzgado el dependiente del establecimiento de la calle del Barquillo.

Dícese que una de las alhajas encontradas había estado expuesta en el escaparate durante algún tiempo.

Desde ayer se encuentra en Madrid una ciudad del Sr. Jalón, la cual es seguro que declarará ante el Juzgado militar.

ESPAÑA EN ÁFRICA

Servicio telegráfico.

DE CEUTA

Expedición de heridos.

CEUTA 14.

El remolcador "Manuel Molina" condujo esta tarde, a esta plaza, los siguientes heridos:

Del regimiento de Waq-Nás, cabo Francisco Casermeiro; regimiento de Ceuta, soldado Manuel Rodríguez; del Serrallo, soldado Wbaldo Pérez Agui; Cazadores de Madrid, soldados Alalz San Juan, Manuel Hernández Rodríguez, Pablo Paniagua Justillo, Antonio Castejón Martínez, Jorge Estrella Venedil, Manuel Veas Monte, José Torres Campo, Justo Torres Martínez y Juan de Frutos Frutos; Cazadores de Barbastro, sargento Julián Velázquez Valleja, soldados Manuel Jiménez Crespo, José Mayorga Martínez, Federico López; del regimiento de Caballería Reina Victoria, Manuel García Amorós, Mariano Muñoz Llarco, Agustín Barranco Cano; de las milicias voluntarias, el soldado El Jabl-bun-Mohamed; de las fuerzas regulares, los soldados Ismael ben Baharben, Mohamed ben Matmon, El Jabl ben Mohamid, Segerme Ben-Ser, Abhehamd Benocher, Mohamed ben Assan, Barrat Mohamed Rafat.

DE PEÑÓN DE LA GOMERA

Despedida del Sr. Villanueva.

PEÑÓN DE LA GOMERA 14. 19.20.

Ayer salió para Río Martín el señor Villanueva, siendo despedido por todas las autoridades.

Durante su estancia aquí, le visitaron Comisiones de las kabilas de Bocoaya, Benitica y Beniufraich.

A causa del fuerte Levante que reinaba, no pudieron venir otras Comisiones de kabilas costeras, lejanas, que lo habían anunciado.

DE TETUAN

La llegada del Sr. Villanueva. Recepción oficial.

TETUAN 14.

A las diez y media de la mañana llegó el presidente del Congreso Sr. Villanueva. El general Aflau fué con su automóvil a esperarle a Río Martín. También salieron a las afueras a esperarle los comerciantes israelitas.

En la Puerta de la Reina le esperaban los generales Primo de Rivera, Benquerer, el cónsul de España, el personal diplomático y militar agregado a la residencia, los coroneles, los tenientes coroneles y jefes de los Cuerpos de la guarnición, los delegados de Fomento y de Hacienda, numeroso público y todos los elementos civiles y militares.

Al echar pie a tierra fué saludado por toda la concurrencia. Acto seguido, se dirigió al Comandado, donde se hospedará. Una compañía de Barbastro, con bandera y música rindió los honores.

Después de repositar, tuvo lugar la recepción, en la que el Sr. Villanueva fué cumplimentado por diversas colonias, y entre las mahometanas, figuraban los ministros moros, que salieron a recibirle en el camino de la Unión del Baja.

DE CADIZ

Fuerzas a Larache.

CADIZ 14. 20.10.

Esta noche embarcarán fuerzas a bordo del "Canalejas" que saldrá para Larache. Dicho buque ha sido hoy desinfectado.

Con la expedición marchará también el teniente de Artillería D. César Gómez Pinto.

Buque de guerra.

El "Princesa de Asturias" ha recibido orden de marchar a Málaga y Santander.

El Sr. Ramos Izquierdo.

Ha regresado el heroico alférez del cañonero "General Concha", Sr. Ramos Izquierdo.

Heridos y enfermos.

El tren correo llevó a San Fernando, para su ingreso en el Hospital de San Carlos a varios soldados de Infantería de Marina que llegaron anoche de Larache.

El mixto condujo a Sevilla cincuenta soldados enfermos.

Esta semana se organizará un tren-hospital, que se utilizará en lo sucesivo para el traslado de heridos y enfermos.

Un banquete.

Los sargentos de Infantería de Marina han sido autorizados para celebrar un banquete el día de la Virgen del Carmen.

Pésame.

El gobernador militar general Zubia, continúa recibiendo telegramas de pésame por la muerte de su hijo.

Una operación a un soldado.

En breve se extraerá el proyectil que en el brazo izquierdo tiene alojado el soldado de Caballería Nicolás Jiménez, herido en el combate de Larache del día 7.

Es natural de Topolo (Granada).

El "Canalejas"

CADIZ 14. 23.30.

El "Canalejas" no saldrá hasta el miércoles. El cause de la desinfección que se está haciendo a bordo.

Cañones.

Hay en el muelle nuevo cañones con sus accesorios, que serán trasladados a Larache.

El almirante Viniagra.

El almirante Viniagra marchó a Madrid esta tarde.

El teniente Sr. Zubia.

Procedente de Ceuta ha llegado el teniente D. Antonio Zubia, hermano del heroico oficial muerto en el último combate.

El teniente Sr. Dominguez.

También ha llegado el teniente de Infantería de Marina D. Carlos Dominguez, que se hallaba enfermo en Larache. Esta noche salió con dirección a Madrid.

DE SEVILLA

Telegramas de pésame al capitán general.

SEVILLA 14. 20.15.

El capitán general de esta región, señor Delgado Zubeta ha recibido muchos telegramas de pésame por la muerte de su sobrino, el teniente Sr. Delgado Nudi.

Entre ellos, figuró el marqués de Estrella, ministro de la Guerra y de los generales Marina y Aflau.

Hoy le han visitado los generales, jefes y oficiales de la guarnición.

Una lápida.

El general Serrano ha comunicado desde Ceuta al capitán general, manifestándole que los compañeros de regimiento de él malogrado sobrino, han acordado costear una lápida para la tumba del heroico oficial.

Misa de "requiem"

El día 28 del actual se verificará en el cuartel de Granada una misa de "requiem"

DE CEUTA

Heridos y enfermos

SEVILLA 14. 23.30.

A las siete de la tarde llegó un tren, procedente de Cádiz, conduciendo cuarenta soldados enfermos y diez heridos, procedentes de África.

Fueron recibidos en la estación por el eminentísimo señor Cardenal Almaraz, capitán general, los generales y jefes de la guarnición, teniente vicario general castreño y otras autoridades y mucho público.

Al descender del tren fueron obsequiados con vinos generosos y refrescos. Fueron trasladados al Hospital en automóvil y coches particulares.

DE MALAGA

Entierro de un soldado.

MALAGA 14. 20.30.

Hoy falleció en el Hospital militar el soldado Jesús Córdoba Cuartelo, natural de Tarazona, perteneciente al regimiento de Cazadores de Madrid.

Sufrió heridas en la campaña y padecía, además, tífus.

Llegó aquí el día 4 del actual. El entierro se efectuó esta tarde. Asistieron los jefes y oficiales de la guarnición y la banda del regimiento de Mallorca.

DE CORDOBA

Heridos y enfermos.

CORDOBA 14. 20.10.

Procedentes de Málaga llegaron hoy 17 heridos y 73 enfermos, pertenecientes a los batallones de Cazadores que operan en Tetúan.

Les recibieron las autoridades y damas de la Cruz Roja, siendo instalados en este Hospital militar.

DE ALGECIRAS

A Madrid.

ALGECIRAS 14. 20.30.

En el expreso han salido hoy para Madrid varios heridos, entre ellos el teniente coronel de Cazadores de Arapiles D. Alfredo de Castro y el primer teniente del mismo batallón Sr. Salazar.

A Ceuta.

Ha llegado el médico mayor de Sanidad Militar Sr. García Torices, que va destinado a Ceuta.

Un escuadrón.

Hoy llegó un tren militar, conduciendo un escuadrón de Caballería del regimiento de Albuera.

DE FERROL

Sorteo de soldados.

FERROL 14. 20.15.

En el cuartel de los Dolores se sortearán mañana entre el regimiento de Infantería de Marina, treinta reclutas con destino a Larache.

Ya se han presentado muchos voluntarios.

DE BARCELONA

Soldados sorteados

BARCELONA 14.

El Gobierno militar se verificó hoy el sorteo de 88 soldados del arma de Caballería, y de dos heridoes, con destino a la guarnición de Larache.

El médico mayor del Ejército, D. Mariano Amtruf, ha salido con rumbo a Alcazar.

Bajas del batallón de Cazadores de Barbastro.

Relación de las bajas ocurridas en el batallón de Cazadores de Barbastro, desde el 11 de Junio hasta el 8 de este mes:

Combate del 11 de Junio.—Primera compañía, soldados Nicolás Jaén Mingo y Marcelino Díaz Valle; segunda compañía, soldados Claudio Muñoz Muñoz, José Martínez Martínez, Eduardo de la Torre Tejero y José García Mendoza; cuarta compañía, soldados Eliseo del Valle Gaitero, Antonio Clavero Castillo y el corneta Alfonso Llino Molina, heridos. Muerto, el soldado Virgilio Encinas.

Combate del día 15 del mismo mes.—Heridos, teniente coronel D. Cristino B. de Castro y el soldado de la cuarta compañía Carlos del Castro.

Día 19 de Junio.—Heridos, capitanes don Fernando Torres Martínez y D. Arturo Corbián Sevilla, sargentos Arturo Vega García y José Rupiérrez Vera, cabo Julián Capraro, corneta Benito Huertas y soldados Mariano Ramírez, Valeriano Miquelaf, Joaquín Aldea ó Hldefonso Fernández; desaparecidos, Benito Méndez; muerto, segundo teniente D. José Leno Carles.

Día 24 de Junio.—Muertos, capitán don Luis Tapia Cebrán, sargentos Manuel Escobar y Antonio Bravo González y soldados Florencio Fernández, Román Bellinchón, Quintín Pérez, Federico Díaz y Anastasio Torrijos.

Desaparecidos, cabo Francisco Morales y soldados Antonio Cabanillas y Francisco Alarcón.

Heridos graves, segundo teniente Félix Fernández y el sargento Hilario Cid Manzano.

Heridos, cabo José López Losada y soldados Felipe Lorente Torres, Víctor González, Pedro Vilches, Pablo Méndez, Manuel Berenger, Santiago Romero, Valeriano Martín, Bernardo Fernández, José Díaz Vilches y Mariano Jiménez.

En el combate del 8 de Julio murió el cabo Luis López Muñoz, y resultó herido el soldado Guillermo Alvarez Balseiro.

DE MEJICO

El atropello del automóvil

MEJICO 14.

Ha sido descubierto un complot para asesinar a los generales Huerta, Bianquet y Félix Díaz. Las muertes habían de tener lugar por medio de bombas que los conjurados iban a tirar al paso de los sentenciados por las calles.

Se han practicado varias detenciones, entre ellas las de algunos diputados.

El "chauffeur" detenido.

El mecánico que causó la muerte días pasados a un hombre en la calle de Santa Engracia ha sido detenido, habiendo ingresado en el cárcel.

Llámasse el "chauffeur" Francisco Pérez Boch, en el momento de ocurrir el atropello iba el coche con dos individuos más, llamados Vicente Corral y Angel Fernández.

Un agente de la primera brigada tuvo conocimiento de que el "auto" que había causado el atropello era de Dion Bouton.

DE MALAGA

Entierro de un soldado.

MALAGA 14. 20.30.

Hoy falleció en el Hospital militar el soldado Jesús Córdoba Cuartelo, natural de Tarazona, perteneciente al regimiento de Cazadores de Madrid.

Sufrió heridas en la campaña y padecía, además, tífus.

Llegó aquí el día 4 del actual. El entierro se efectuó esta tarde. Asistieron los jefes y oficiales de la guarnición y la banda del regimiento de Mallorca.

DE ALGECIRAS

A Madrid.

ALGECIRAS 14. 20.30.

que encerraba en el garage del paseo de la Castellana, y allí hubo de dirigirse, con el fin de averiguar toda la verdad.

Efectivamente, el director del Madrid-Automóvil, D. Enrique Esteban, dijo al agente que el referido coche es de dicha sociedad y que tiene la matrícula número 1773.

Dijo también el Sr. Esteban que él había tenido conocimiento del atropello el las cuatro de la mañana del domingo por propia confesión del mecánico Francisco, el cual había ido a encerrar a las diez de la noche.

El Sr. Esteban presentó el domingo, a las diez y media de la mañana en el Juzgado al "chauffeur" y a sus dos acompañantes.

El "auto" de referencia había sido desembarcado de la estación del Norte el mismo día del atropello y pocas horas antes de ocurrir éste. Era uno de los coches que habían tomado parte en la carrera del Guadarrama, habiendo sido pilotado entonces por D. Arsenio Cebrán.

POLITICA

CONSEJO DE MINISTROS
A las diez y treinta de la mañana de ayer se reunió el Consejo de ministros en casa del conde de Romanones...

Nota oficiosa.
En amplia y detallada exposición, trató el ministro de Fomento en los últimos Consejos...

El ferrocarril de la Alpujarra.
Ayer se celebró en la Dirección de Obras públicas la primera subasta del ferrocarril de Torre de Mar á Zurgena...

CATANIA 14.
Los artilleros pertenecientes á la guarnición de Lungabroffa han empleado varias piezas de artillería en el mismo cráter del Etna...

Academia de Ciencias Morales y Políticas
CONCURSO DE PREMIOS
La "Gaceta" ha publicado el programa del 17 concurso especial que abre la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas...

Ampliación.
Después de la nota oficiosa precedente, el Sr. Gasset facilitó otra segunda nota, que dice así:

Los trabajos de carreteras y caminos vecinales; los que abarcan la hondonada del canal; los que activan la utilización de los principales montes; los dirigidos á comenzar la repoblación de nuestros montes...

SUCESOS
Una mujer gravemente herida.
Una mendiga llamada Ramona Pérez, de cuarenta y ocho años, al pasar ayer mañana por la calle de Francisco Coa...

Un obrero muerto.
En una obra de la calle de Orfila, número 9, ocurrió ayer una sensible desgracia. Un obrero, llamado Cándido Blázquez Barroco...

Fatal desenlace.
El infeliz niño Luis Araujo, que días pasados fué herido por un guardia al disparar su revólver, ha fallecido ayer en el Hospital á consecuencia de las gravísimas lesiones que hubo de sufrir.

El día en el Ayuntamiento
Manifestaciones del alcalde. Los presupuestos y el precio del pan.
El Sr. Vincenti, al recibir ayer á los periodistas, manifestábase que se habían nombrado dos ponencias para que se ocupen de los próximos presupuestos de gastos é ingresos...

CATANIA 14.
Los artilleros pertenecientes á la guarnición de Lungabroffa han empleado varias piezas de artillería en el mismo cráter del Etna...

Opereta italiana en el Retiro.
En el programa de espectáculos que actualmente hay en la zona de recreos del Retiro serán introducidas notables variaciones...

Sidra Vereterra y Cangas
preferida por cuantos la conocen.
LA VOZ DE LA CALLE
LA MORAL PUBLICA
Un suscriptor nos escribe una carta rogándonos que llamemos la atención de las autoridades sobre ciertos hechos que ocurren por las mañanas en el estante del Retiro...

Oposiciones
Ayer comenzaron los ejercicios de oposiciones del examen previo en Correos. De los 20 individuos llamados y presentados, obtuvieron su aprobación en el examen escrito nueve opositores solamente.

Las Compañías aseguradoras extranjeras
La "Gaceta" publica una Real orden, disponiendo que las Compañías extranjeras de seguros deben tener una sola delegación para de España, en un solo domicilio...

SUCESOS GACETA

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo se anuncie á oposición la provisión de la plaza de jefe del servicio autopométrico.
GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden nombrando inspectores auxiliares de Primera enseñanza de las provincias que se mencionan á los señores que se indican.
OTRA IDEM.—Real orden nombrando profesora numeraria de la Sección de Letras de la Escuela Normal de Maestras de Castellón, á doña Micaela Díaz Rabanada.

EN LA CIUDAD LINEAL
Suchas greco-romanas
En el Kursaal de la Ciudad Lineal, que el público llenó como en noches anteriores, continuó ayer la lucha para el campeonato de greco-romanas.

DE ORENSE
El aviador Piñero.
ORENSE 14.
Ha hecho unos vuelos magníficos el aviador Piñero, que han durado diez y siete minutos...

Fábrica incendiada.
ORENSE 14.
Mientras en Ribadavia se celebraba la fiesta de aviación, aquí, en la ciudad, se incendió una fábrica de maderas, que poseía D. Domingo Lago, vecino de Vigo.

LA DEUDA
La Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas, ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifiquen, en la tarde de mañana, y horas destinadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

PARIS 14.
Unos toreros españoles, que en Lille organizaron una corrida de toros de muerte, y proyectaban la celebración de una segunda el día 27 en Roubaix, han sido expulsados del territorio francés.

PARA FUNDAR Y DIRIGIR LOS SINDICATOS AGRICOLAS
De venta en el kiosco de EL DEBATE
Precio: Dos pesetas.

NOTICIAS

Certamen Literario.
La Real Congregación del Santo Crucifijo de San Agustín, venerada en la Parroquia de San Roma de Sevilla, para conmemorar el VI Centenario de la Invención de la histórica imagen, celebrará un Certamen Literario y Artístico...

Carreteras de caballos en Madrid.
Bajo la dirección de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar, de la que es profesor S. M. el Rey, se organizan para el otoño próximo grandes corridas de caballos en Madrid.

La feria de Valencia.
El excelentísimo Ayuntamiento de Valencia ha tenido la atención de remitirnos los carteles anunciadores de la próxima feria, que se celebrará en dicha ciudad en este mismo mes.

NEURASTENICOS
recoberéis vuestra salud con la Neurastina Chorro.
Farmacia F. Gayoso, Arenal, 12.

LEA USTED
"CADA MAESTRITO..."
por MANUEL SIUROT
DE VENTA: En el Kiosco de EL DEBATE.—Precio: 2 ptas.

Cotizaciones de Bolsas
14 de Julio de 1913
BOLSA DE MADRID
Fondos públicos, Interior 4 0/0 78,30 78,00
Serie F, de 50.000 ptas. nomina. 78,30 78,00
D, " 25.000 " " 78,30 78,05
E, " 12.500 " " 79,05 78,80
C, " 5.000 " " 79,05 78,70
B, " 2.500 " " 79,10 88,75
A, " 500 " " 83,00 85,50
G y H, 100 series " " 00,00 00,00

BOLSA DE BARCELONA
Interior fin de mes, 77,95; Amortizable 5 por 100, 93,50; Norte, 95,15; Alicante, 93,20; Orense, 27,10; Andaluz, 65,50.

BOLSA DE PARIS
Exterior, 87,45; Francés, 83,85; Ferrocarriles Norte de España, 441,00; Alicante, 433,00; Rotinto, 1.795,00; Crédito Lombardo, 1.635,00; Bancos: Nacional de México, 675,00; Londres y Méjico, 520,00; Central Mexicano, 435,00.

